

# HERALDO DE MULA

Semanario independiente defensor de los intereses del distrito

SUSCRIPCIÓN  
50 CÉNTIMOS AL MES

DIRECTOR  
JUAN DEL BAÑO BASTIDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
OSCURA, NÚM. 3

## UNIDAD

Grandes y sorprendentes son los adelantos que las asociaciones obreras introducen en la sociedad civil, para no dejarse arrastrar en desordenada barahunda hasta los debiles que son fuertes, porque ellas los hacen engañadas y ciegas, cooperando a su más recia miseria y a aumentar sus debilidades.

El hombre de valía, respetado por su honradez y laboriosidad que se mira en su conciencia, es un factor dirigible y primordial para que rindan las sociedades obreras maravillosos resultados.

Se aproxima el tiempo en que todos sin excepción tengan la suficiente instrucción para elegir, y la experiencia es el mejor consejero, ya que hemos visto vueltas y revueltas existiendo el mismo organismo. La experiencia es también para el obrero cuando emboten y enturbien sus sentidos su mejor guía.

En medio de esta guerra mundial con la que no se defienden ideales ni sentimientos, sino apropiaciones de comercio y de intereses ajenos, se ha visto nuestra amada España en inminente peligro, en medio de tanto infortunio y desolación por sus mismos hijos que, atraídos por promesas; además de privar a sus pequeños del pan amasado con su sangre, han sido objeto de vejaciones por parte de los buenos patriotas.

Y la fuerza directora ya la habeis visto, el uno excede las fronteras, el otro disfrazado dirige a los que luchaban sin ser cosmopolitas y sin difraz. Ved lo que han sido y lo que son!

Estos improvisados emigrantes y acelerados transformistas, su desbordamiento pernicioso, después de un divertido juego

político con el que los sacan inocentes de donde no debian siquiera haber entrado, de donde solo pueden estar aquellos delincuentes que todavía en sus almas pobres se divide algún sentimiento, es cuando cambian su corrupción en ansias de libertad.

Pero el que delinque e incurre intenta contra la Constitución y la Patria, hace destrozar a sus hermanos, se enmascara y desorienta, para tal, no amnistia,

verificar vuestros actos con entera libertad; porque por algo sois hombres, por algo sois humanos y llevais indeleble el sello que os impuso el Creador de la razón y el instinto. En vosotros está la razón, porque el no sentir o pensar presupondría el razonar, ya que el individuo cuando no pensara o sintiera diría: deduzco que no pienso ni siento.

Bueno es el instinto del hombre para obrar cuando no estu-

instinto, porque los explotadores en unión efimeros y engañosos se imponen a la desunión de los tributarios, porque nadie comprende que haya quien se arrastre al peligro, solo, sin ayuda por el bien de los demás; porque hemos de profesar este o el otro ideal que probado está que nos aniquilan.

¿Es forzoso un ideal? ideal es la independencia, ideal sublime es el amor a la patria.

Ya vienen como águilas capitolinas velando por España, en espera de exposición de injusticias, y dar el aire de su marcial empuje como hábito al desgraciado que no ampararon en la ley, las que situadas en la regia y soberana tribuna del cielo se desprenden y posan en la tierra, para recorrer la Historia y ver sus pasadas glorias y presentes desventuras, enviadas por el genio del heroísmo como santo apoyo a nuestra ruina.

Otras águilas siguen a las primeras que unidas, si vosotros los dominados no os poneis en libertad y os acogeis a la unión, ellas caerán sobre vosotros y con grave desenlace os darán libertad y os forzarán a la unión. Únicas de quienes se puede esperar la tan zarandeada renovación, sin renovarse nadie.

Y es que los españoles hablamus mucho sin confirmar lo que decimos, que solo nos consideramos heridos en nuestro amor propio por el individualismo, sin entender ofensa cuando se perjudica a la causa común.

Sacrifiquémonos en ansias de la libertad, del progreso, de la pena y de la redención, de la verdadera independencia; y al hablar de renovación que se empieza por alguna parte.

Porque en Madrid se oye renovación, en todas las regiones pasa lo mismo y nuestra desidia tal vez nos aleja de cumplirla.

## Tapices medioevales

Sonrie la Duquesa porque al Duque Rolando reprochó la Marquesa Rosalinda una noche; y es fama—según dicen—que el Duque vió llorando a la Marquesa ingrata después de aquel reproche.

Era el Duque un mancebo de apuesta galanura, afortunado en todas las lides de la guerra, y la Marquesa noble podia en hermosura coronarse señora del reino de la Tierra.

Hubo regios torneos de valientes galanes; de califas y reyes y villanos truhanes que al calor de la bella con su lanza acudieron.

Mas todos, uno a uno, con fiereza vencidos por el Duque Rolando, a sus cortes huyeron como una caravana de maltrechos bandidos.

FLORENTINO VILLENA.

dejar descorrer el velo a la ley y a la justicia.

Para esos buenos resultados de asociaciones no ser tardos en exponer vuestra opinión que debe ser recogida y respetada, porque sois los más, y con el número constituido en unión está constituida la fuerza. Esto es lo conveniente para que predomine la libre elección:

Unificar ideales, respetar las leyes, hacer que las cumplan y

viera dotado del necesario entendimiento para adquirir el bien y la verdad; pero el que piensa siente y se determina, y apesar de ello se abstiene de obrar, o es cobarde, o traidor a su patria. Y si es que sin querer pensar no perpetúa irreflexivamente su especie, tendrá alma de bruto.

Es el confuso tropel, el infernal laberinto de no entenderse los hombres, la obligación de obrar en contra de su razón o de su